
2023학년도 쩌12차 조선대학교 재정위원회 회의결과 

일시 
2023. 5. 11.(목) 

10:00 ∼ 11:00 
방법 대면 회의 

장소 본관 2층 법인 회의실 

잠석자 I 재적위원 16명 중 8명 참석 
현 황 I ※ 간사; 채수학(기획조정실 재정예산팀장) 

참 석 | 박현주I 한지영I 김권수/ 검태규I 박용표/ 김용래/ 
위원 

(8명l ! 하현 일I 한수현 

참
 원
 l 
며
。
 

불
 
위
 
애
 

권구락y 최한철l 김명식/ 신웅주l 박호신y 이정현l 

손옥수/ 서정암 

참관인 

A• Xi 

란 관 | (제 1호) 2023학년도 교비회계 저!ll회 추가경정자금예산(안) 

심의 

결과 (제 1호) 원안 통과 
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2023학년도 쩌12차 재정위월회 회의폭 

口 회의 개요 

。 일 시 : 2023. 5. 11.(목) 10:00 ∼ 11:00 

。 장소: 본관 2층 법輔혁실 「짧Y 

。 방법: 대면 회의 

口 참석자 (재적 위원 16명 중 8명 참석) 

。 참석 위원 

- 박현주I 한지영y 김권수/ 검태규/ 박용표/ 김용래/ 

하현일y 한수현 

。 불참 위원 

권구락/ 최한철I 김명식y 신웅주I 박호신/ 이정현/ 

손옥수/ 서정암 

※ 간사: 채수학(기획조정실 재정예산팀장) 

口 회의 안건 

1. 2023학년도 교비회계 제1회 추가경정자금예산(안) 
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결과 딛| --내용 회의 口

보고 >< 성원 

바랍니다. 

되었음을 보고합니다. 성원이 

주시기 

참석하여 

보고하여 

중 8명이 

위원장; 간사께서는 성원 

16명 간사;재적위원 

。

。

>안건 상정 및 심의 <

20옳확뚫짧요비회계 제 1 호! 춘카겸점 위원장; 제안 설명자께서 빼호l e앉건 
자금예산(안)을 설명해 주시기 바납니다 

。

저11 회 

설명하 

교비회계 

자세히 

2023학년도 

대하여 

간사)이 

주요사항어 디| 
:::><:: 

조선대학교 재정예산팀장(채수학 

추가경정자금예산(안)에 대한 개요 

다. 

자 2023학년도 본예산 

편성하였다고 규모로 

추가경정자금예산은 

증가한 2 367억 

교비회계 제 1 회 

2,325억원보다 1.8% 

2023학년도 

얘
「
 

산
 

예
 

금
 
다
 

대체에너지 실증단지 도로 확장 공사비 

0.8억 증액/ 2. 대학혁신지원사업 예산 27 

파란사다리 국고 사업 1 8억 반영/ 4. 재학 

반영/ 5. 중등교원 복지자격 연수 사업 

입원 환자 주차요금 수입 1 6억 증액/ 7. 

감액/ 8. 임의건축기금(노후 화장실 

증액하였다고 하다. 

딛| --

14.5억 

8.9억 

주차장 

7.2억 

의생명계열 

감액, 치과병원 전입금 

증액 (57.8억→84.9억 )I 3. 

생맞춤형고용서비스 사업 

1. 8억 반영/ 6. 조선대학교병원 

임의특정목적기금 인출수입 

GHP 교체 공사) 인출수입 

이
 닙 

수l
 

29.6억 

。{
-꺼 

qi 
=·= 

국
 

각
 
교수 

반영 (57.8억→84.9억) 

증액 (2020∼2022학년 도 

디! 
:::><:: 지출 

17억 

국고 

교원보수 

대학혁신지원사업 

대체예산 반영/ 2. 

지출은 

고사업별 
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신규 채용 교원( 15명) 

5.0억, 대학혁신지원사업 교원 

증액(대학혁신지원사업 직원 

인건비 2. 8억)/ 4. 노후 

따른 

4.5억, 

인건비 

인건비 

화장실 

1 。 l
를크 9월 임금협상 4.5억, 2023년 

SW중심대학사업단 객원교수( 13명) 

등)/ 3. 직원 

재학생맞춤형고용서비스 

하
 
닙
 

조
 

동
 

노
 

6 . 2억 수
 

l 보
 

드드 OH 
0 -「2.2억 

계약직원 3.4억, 

증맥(전기 

난방 1 .5억, 수도 1 억)/ 6. 국고사업 진행에 따른 행사비 

증액, 기타운영비 1 .3억 증액/ 7. 학문분야 인증평가별 예산 지원 TF에 

따른 예산 0.9억 증액/ 8. 국고사업(재학생맞춤형고용서비스 , 대학혁신지 

원사업, 파란사다리 등) 교외장학금 6.8억 증액/ 9. 국고사업(대학일자리 

플러스센터, 재학생맞춤형고용서비스, 파란사다리 등) 기타학생복지비 

증액/ 10. 의생명계열 주차장 건설사업 토지매입비 사업변경에 따 

감액/ 11 . 기계기구매입비 37억 증액(차세대 정보화시스템 구 

국고사업(대학혁신지원사업 등) 16억 증액, 신임교원 연 

기자재 구입비 및 생활관운영팀 EHP 교체 1 억 증액)/ 12. 건설가 

감액(의생명계열 주화장1 건뿜 얻흥휠걷껄액, 지산동방런 쿠내도 

사업(사고이월) 1 .2억 증액)/ 13.I 임의특정목적기금(차세대 정보화시스 

임의연구기금(교원 연구보조비) 적립 8.9억 증액되 

2.9억 

6억 인상 예정에 그그 ll L 二그 
C그 ‘-, C그 증액/ 5. 공사 8.9억 

드드。H 
<> -「 , 

교체 

7 . 6억 

20억 

61.8억 

축비 

구실용 

계정 

3.5억, 

2.3억 

GHP 

E므 
'-

드g。H 
C그 --. ' 1 .6억 

하다 . 

;틴己l 
-「 뇨j 

로 

템) 

었다고 
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01 학교의 것이 지급하는 비품을 

제시하다. 

새로운 

의견을 

교원들에게 

기여할 것이라는 

Al 。|
L」 C그 위원이 

제고에 

한지영 

미지 

。

편성하여 반영하 5천만원을 추가경정예산에 이번 재정예산팀장(채수학)0 

답변하다 였다고 

。

리모델링 노후화에 대한 

문의하다 

건물 

있는지 

위원이 자연과학·공공보건안전대학 

대학혁신지원사업비에서 지출할 수 

여
a
 
으
르
 

지
 
용
 

한
 
비
 

。

‘ A... 
-「

2023∼2024학년 도에 

크기 때문에 현 

지출할 비용을 

크고 

규모가 

관련 재정예산팀장(채수학)이 대학혁신지원사업비에서 

있으나, 단과대학 노후시설 리모델링 비용이 

차세대 정보화시스템 개발에 소요되는 예산의 

재로서는 어렵다고 답변하다. 

L

L-

。

재정예산팀장(채수학)이 대학혁신지원사업비에서 

비로 5억원 정도를 편성하뽕? 쫓} 

보유하고 

관련 

개선 교육환경 단과대학 

설醫~-

。

노후되어 

필요하다는 

차량이 전반적으로 

대한 예산 편성이 

。|느二 
λA L-학교에서 현재 위원이 

로
 

으
 

스l
 

저
「
 

권
 
기
 

커
口
 주l
 

。

에
 

부
 

l 있도록 ./'‘-
-「교체할 

저|시하다 . 의견을 

인지하고 
---

것
 

필요하다는 차량의 교체가 

답변하다. 

재정예산팀장(채수학)이 

추가적으로 검토하겠다고 

학교 

。|「
.>.A-」 l

。

한정된 필요하지만, 

방안을 

교체는 차량의 

드크도a등{ 
나- 〈그 E르 

관점에서도 안전의 위원장이 닙L;」 즈드 
-, L」 I 

예산 

。

모색해야 있도록 J、
-「자금을 효율적으로 

저|시하다. 의견을 

내에서 

한다는 

교 SW중심대학사업단 종료되었음에도 SW중심대학사업이 위원이 김태규 0 
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원 인건비 5억을 증액한 이유에 대해 문의하다 

。 재정예산팀장(채수학)이 SW중심대학사업 교원 인건비와 관련하여 기존에 

는 국고 사업에서 대체되었기 때문에 별도로 예산을 편성하지 않았으나, 

2023학년도에 사업이 종료된 후에도 학교에 재직하고 있는 교원에 대해 

지출되는 인건비가 있으므로 관련 비용을 증액하였다고 답변하다. 

。 박현주 위원장이 SW중심대학사업을 진행하면서 필수 교양으로 선정된 강 

의들로 인해 일정 기간 인건비가 지출될 예정이라고 설명하다. 

。 김태규 위원이 병원과 치과병원의 전입금에 대해 문의하다. 

。 재정예산팀장(채수학)이 병원은 법정 부담금을 비롯한 인건비 전입금에 

대한 전입률이 100%이지만 치과병원은 증축과 운영상의 어려움으로 인 

건비 전입률이 70% 대 수준이라고 설명하다. 

。 김태규 위원이 치과병원의 인건비 전입률을 올려야 한다는 의견을 제시하 

다. 

\/ \ ~ ζ를ι~ 
。 박현주 위원장이 병원과 치과병원의 부지는 대학의 소유인지 법인의 

인지 문의하다. 

ιA‘ ζ〉
....L...IT 

。 재정예산팀장(채수학)이 상당 부분 대학의 부지이나, 교육과 실습 목적으 

로 만들어진 공간이기 때문에 임대료를 청구할 수 없다고 답변하다. 단, 

교육과 실습 외의 목적으로 운영되는 공간에 대한 임대료는 청구할 수 있 

다고 설명하다. 

。 박현주 위원장이 병원과 치과병원에서는 학교의 토지를 이용하고 있기 때 

문에 전입금을 증액해야 한다는 의견을 제시하다. 
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예산 편성의 효율적인 치과병원의 운영상 어려움과 대학의 

01 야기하다 

김용래 위원이 

필요성에 대해 

。

2023학년도 교비회계 제 1회 추가경정자금예산(안) 관련하 

이의가 없어 원안 통과하기로 하다. 고
 

건
-
묻
 

안

-덴
 

。
샤
 

위원장t 제 1 호 

여 01 의가 

。

닙L도표 
--, 〈그 위원 김권수, 위원 한지영, 

>

위원 

호선 

위원장; 회의록에 간서명·간인은 

표가 하기로 하다 

또는 간인 위원 < 회의록 간서명 

。

마치겠 

、、늘￥‘ 

재정위원회를 조선대학교 

〈그누/ 

제 2차 

11) 

2023학년도 

ν 

이상으로 

>< 펴l 회 

위원장; 

습니다. 

。
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회의록서명 

위원장 박현주빼뺑 위원 권 구 락 (서명) 

위원 한지영빽깜 위원 최 한 철 (서명) 

위원 검권수關 위원 김 명 식 (서명) 

위원 김태찌擁| 위원 신 웅 주 (서명) 

위원 화짧￥효 L觸 위원 박 호 신 (서명) 

위원 김 용래緣觀 위 원 이 정 현 (서명) 

위원 한수현 

위원 손 옥 수 (서명) 위원 서 정 암 (서명) 

간사 채수학( 

얀김.J~ 
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